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          Данная работа посвящена исследованию влияния комбинированной работы водородного комплекса и АЭС на показатели работы энергоблока, в частности эффект от использования низкопотенциального тепла на энергоблоке АЭС, генерируемого в ходе производства водорода. Задачи, которые решались в ходе исследования: 1. Изучение существующих методов получения водорода и возможность их применения на АЭС. 2. Моделирование водородного комплекса на основе электролиза в программном пакете Aspen Plus. 3. Моделирование паротурбинного цикла АЭС в программном пакете United Cycle. 4. Анализ расчетных значений, полученных в ходе моделирования комбинации водородного комплекса и паротурбинного цикла АЭС. 5. Оценка экономической эффективности использования теплоутилизационной установки в паротурбинном цикле АЭС. В ходе работы были проведены расчеты, показывающие эффективность использования водородного комплекса для получения низкопотенциального тепла. Анализ проводился методом математического моделирования с помощью программного обеспечения Aspen Plus и United Cycle. В результате была проанализирована возможность включения водородного комплекса в паротурбинный цикл АЭС с турбиной К-1200 и оценена экономическая составляющая данного проектного решения.
        

        
          This study is dedicated to examining the impact of the combined operation of a hydrogen complex and a nuclear power plant on the performance of the power unit, specifically focusing on the utilization of low-grade heat generated during hydrogen production at the nuclear power plant. The research set the following aims: 1. Study of existing methods for producing hydrogen and the possibility of their application at nuclear power plants. 2. Modeling of a hydrogen complex based on electrolysis in the Aspen Plus software package. 3. Modeling of the NPP secondary circuit in the United Cycle software package. 4. Analysis of the calculated values obtained in model of the combination of the hydrogen complex and the NPP steam turbine cycle. 5. Evaluation of the economic efficiency of using a utilization heat unit in the NPP secondary circuit. Calculations conducted during the research demonstrate the efficiency of utilizing the hydrogen complex for generating low-grade heat. The analysis was performed through mathematical modeling using Aspen Plus and United Cycle software. As a result, the possibility of including the hydrogen complex in the secondary circuit of a nuclear power plant with a K-1200 turbine was analyzed and the economic component of this design solution was evaluated.
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